

Las Provincias de Levante

Paquetes para la venta, a 0'75 pesetas mano de 25emplares. Toda la correspondencia administrativa se dirigirá al administrador

C. Mateo Saizquier Alcala Crédito Público, 1

No se devuelven los originales.

Año XV.-Núm. 4614

Murcia: Jueves 6 Diciembre 1900

Tres ediciones diarias

Actualidades

LA CAMARA DESANIMADA

Así lo dicen los telegramas de la madrugada. Con motivo del debate político, hay desanimación en el Congreso de los diputados.

La mayoría de éstos no concurren a esas sesiones por que no les inspira interés alguno el desarrollo de un debate estéril.

Lo que parece mentira es que allí no se levante una voz en nombre del país, para protestar de que se pierda el tiempo en peroraciones cursis, mientras que hay pendientes de discusión proyectos de gran provecho para el país.

No tienen idea los periódicos madrileños del desdén con que se reciben en las provincias españolas los discursos impresos de los personajes políticos; crean nuestros colegas que no hay quien los lea y mucho menos quien se deje influir por esas manifestaciones de los que desesperadamente luchan por el poder.

De aquí a las proximas vacaciones de Navidad, y quizás después, se consumirán las sesiones de Cortes en ese debate, que tiene todos los caracteres de lo ridículo, por que la nación quiere obras y no palabras de políticos empedernidos en ofrecer y no cumplir.

En todo ese plazo de tiempo se podría aprobar una ley contra los vagos, que hace mucha falta, otra para mejorar la administración local, que está perdida, y muchas más para reformas útiles y beneficios positivos.

La nación tiene que aguardar a que los políticos desahoguen sus pechos, para que el poder legislativo haga una labor fecunda.

Y así nos pasamos la vida, en una esterilidad que va consumiendo las fuerzas nacionales.

Aquí en las provincias nos resignamos a todo; no se nos ha ocurrido elevar nuestra voz hasta los políticos para pedirles obras y no palabras.

Seguramente que en otros países de Europa no se perdería lastimosamente el tiempo, mientras hay tantas cosas buenas que hacer y con tan notoria urgencia.

Viven, pues, divorciados los políticos del sentimiento popular y de las conveniencias nacionales, y por esta situación en que se han colocado, cada día influyen menos sus palabras en la opinión pública.

ORIHUELA

Teatro.—Los chiquillos.—Fallecimiento.—Enfermo.—Capellán.—Enlace.—Plaza de Abastos.—Aplauso.

Del 10 al 15 del actual, hemos oído decir, empezará a actuar en nuestro bonito coliseo de la Corredora una compañía de zarzuela del género chico, contratada por el nuevo dueño del teatro Sr. D. Eduardo Romero, para dar un buen número de funciones, poniéndose en escena las obras más aplaudidas últimamente estrenadas en la corte y que por lo tanto no son conocidas aun en esta ciudad.

Tenemos entendido que también viene con la compañía el notable cuerpo de baile que dirige el Sr. Llorens y que actualmente se encuentra en Cartagena.

El público oriolano espera el momento de poder demostrar al Sr. Romero el agradecimiento que se ha hecho acreedor, llenando todas las noches el teatro.

Rogamos al Sr. Alcalde tome las medidas necesarias para que cesen de molestar a los transeúntes esas verdaderas turbas de chiquillos que con sus juegos y pedreas hacen que sea más peligroso andar por Orihuela que por el Riff.

Y todo esto pasa a la hora en que se encuentran abiertas las escuelas.

En el convento de San Sebastián ha fallecido, a la edad de setenta años, la religiosa

agustina Sor María Manuela Rodríguez, natural de esta ciudad. Descanse en paz.

Se halla gravemente enfermo, habiéndosele administrado los Santos Sacramentos, el Beneficiado de esta Catedral D. Angel Trigueros. Que Dios mejore las horas del enfermo.

Ha sido nombrado capellán de la iglesia de San Sebastián, el presbítero D. Quintín Benedicto, beneficiado de esta Catedral.

En breve contraerá matrimonio, con una bella señorita de esta ciudad, un joven comerciante establecido en la calle Mayor.

Por adelantado felicitamos a la enamorada y futura pareja, a la que deseamos una feliz y eterna luna de miel.

En la última sesión que ha celebrado nuestro Excelentísimo Ayuntamiento, se trató de construir una plaza de Abastos en el mismo sitio que ocupa la que hoy existe.

Con gusto enviamos un entusiasta y sincero aplauso a nuestra primera autoridad local Sr. Mesple, por las medidas tomadas a fin de impedir que esta población tenga que lamentar lo ocurrido en Murcia con motivo de la triquinosis.

El Sr. Mesple se ha hecho una vez más acreedor a los aplausos de Orihuela. Así se portan los buenos alcaldes.

CORRESPONSAL

Orihuela 5 Diciembre 1900.

UN LIBRO NOTABLE

El Dr. Pulido, a quien la sociedad española en general, y particularmente la clase médica y los enfermos indigentes deben tantos beneficios por sus campañas vigorosas en el Senado, en la Diputación provincial, en el Cuerpo de Beneficencia, en la prensa independiente de grande circulación, en las revistas científicas, en el libro y en la Real Academia, ha enriquecido la bibliografía médica con una hermosa obra, la más importante de cuantas ha dado a luz su privilegiado talento, y la más documentada y completa de cuantas se han publicado en Europa y América acerca de asuntos parecidos.

De hoy en adelante, nada se escribirá por los sabios de todos los países sobre oclusiones intestinales, en cualquiera de sus múltiples aspectos, sin que se cite muchas veces y con elogios justísimos el precioso *Tratado práctico de las oclusiones del intestino*, que acaba de dar a la estampa el insigne publicista español, quien ha conseguido el milagro de hacer clásico su libro a los pocos días de publicado.

Los capítulos de *anatomía topográfica y patológica* de la oclusión, de rara precisión y claridad, están escritos por mano que antes de la pluma ha manejado el escálapo, las herinas, las pinzas y el microscopio, y antes de teclear en los estantes libreros se han hundido en las entrañas del cadáver, comprobando confines y buscando lesiones.

En los capítulos destinados al diagnóstico y al pronóstico, se complace el autor en acumular toda clase de dificultades, para hacer una labor de filigrana clínica, viniéndolas en ingenioso discurrir revelador de concienzudo practicante.

En suma: el *Tratado práctico de las oclusiones del intestino* es lo más escogido de la biblioteca de *El Siglo Médico*, y la obra más completa y detallada de cuantas se han ideado en su clase en España.

COSAS

El viaje de Krüger.—En el Congreso.—Un estreno y un tenor.—En San Nicolás.

Con verdadero disgusto he leído los telegramas en que se ha dado cuenta de la actitud de los soberanos de Alemania, Italia y Austria, quienes se niegan a recibir en sus respectivas naciones al heroico Krüger.

Es imposible que esos soberanos no sientan simpatías por el presidente del Transvaal y por lo tanto hay que creer que si se oponen a que entre en sus territorios no es por falta de admiración hacia un hombre tan eminente, sino por temor a que se incomode Inglaterra, la soberbia y poderosa enemiga del ilustre viajero.

El hermoso ejemplo de Francia, se conoce que no va a tener muchos imitadores; no todos los soberanos están dispuestos a sufrir los efectos del odio de la pérdida y ambiciosa Inglaterra.

Peor para ellos; el mundo entero les acusa de miedosos y a la vez que bate palmas a Francia profiera contra ellos las más agrias censuras.

La actitud de dichos soberanos no solo constituye un gran desengaño para Krüger, representa también un desencanto para todo el mundo civilizado.

Han dado muestras palpables de cobardía,

pero desgraciadamente el ser cobarde es una cosa que no se pueda remediar.

En el Congreso ha hecho uso de la palabra el diputado carlista Pradera para defender a los partidarios del Pretendiente que hace poco alzaron bandera de rebelión.

Según Pradera—qué apellido más poético!—sus correligionarios no han tenido arte ni parte en el último alzamiento y si han figurado algunos carlistas en ésta ha sido por que los han engañado villanamente varios elementos bursátiles.

No hay para qué decir que las manifestaciones de Pradera han dejado completamente convencido a todo el mundo.

Lo que más gracia me ha hecho del discurso del diputado carlista ha sido que ha llamado a D. Carlos su rey y señor.

Vamos, que se ha sentido poeta y ha plagiado la frase «Mi reina y señora» que los vates dirigen a las damas de sus pensamientos.

No en balde el Sr. Pradera tiene un apellido tan poético.

En el Teatro Español se ha verificado el estreno del drama de Gaimera titulado «La hija del mar».

Según se desprende de los telegramas que he leído dando cuenta del estreno, «La hija del mar» ha naufragado ante la indiferencia del público.

En el Teatro Real también ha ocurrido un incidente marítimo-artístico.

El tenor Biel ha ahogado una nota en el dúo del tercer acto de «Aida».

Se conoce que el mar del arte está un poco alborotado.

En San Nicolás se celebran las fiestas religiosas y populares anunciadas con arreglo al programa.

Las primeras son este año tan solemnes como de costumbre.

Anoche en los maitines parecía el templo una verdadera acua de oro, siendo la concurrencia tan extraordinaria que la gente llegaba hasta las mismas puertas de aquí.

Esta mañana en la función principal también ha habido gran concurrencia, ante la que ha pronunciado un excelente panegirico del Santo el Padre Berjano.

Las fiestas populares se verificaron anoche en medio del mayor orden y así es de esperar que continúen verificándose.

Las calles próximas al templo están muy adornadas con colgaduras, banderas, guinaldas y farolillos.

En medio de la plaza de la iglesia hay un cenador que es muy bonito.

La música y la pólvora están a la orden del día.

Esta noche se quemará una traca de primera.

Los vecinos de San Nicolás se están portando como buenos. Que el Santo los proteja.

HERNAN CIL.

El Gobernador de Alicante

La prensa alicantina hace manifestaciones de sincero aprecio en favor del nuevo Gobernador civil de aquella provincia D. Federico Chápoli, que, como esperábamos, ha sido muy bien acogido.

La labor del Sr. Chápoli en la vecina provincia, será fecunda.

Hombre de gran rectitud y de amor a lo bueno y a lo justo, procurará que su gestión responda a las conveniencias públicas.

Su competencia en materias administrativas es garantía segura de acierto en los diversos asuntos que la ley someta a su resolución.

Nos adherimos a las sentidas manifestaciones de aprecio que la prensa alicantina está revelando en favor del nuevo Gobernador civil de aquella provincia.

MUY UTIL

Lo es la *Agenda de Bufete* para 1901, que con gran agrado del público publican los editores Sres. Bailly-Baillière é hijos desde hace largos años.

A pesar de la gran competencia que otras similares han querido hacerla, la *Agenda de Bufete* ha figurado siempre a la cabeza, no habiendo podido ninguna superarla. En primer lugar, la gran experiencia y el cuidado que en su mejora anima cada año a los editores, hacen que goce de justa fama y sea la más útil en el bufete tanto del más opulento aristócrata, banquero ó comerciante, como en la más humilde industria, casa ó comercio, pues para todos se hacen ediciones que no varían más que en el número de páginas para anotaciones, y por consecuencia acomodadas a la importancia del negocio; mas los datos de consulta sobre ministerios, aranceles, correos, ferrocarriles, etc., en todas son los mismos. Su precio varía desde 1 peseta a 5, sufriendo un pequeño aumento en provincias a causa del franqueo.

De venta en librerías, bazares y establecimientos de objetos de escritorio.

MADRID AL DIA

Todos gingosos.

Se han indignado, y con harta razón los artionlistas de los periódicos madrileños, por que Makinley, que nos puso de oro y azul en otras ocasiones, acaba de ponernos de azul y oro en el último mensaje que ha dirigido a las cámaras.

Es una gran injusticia, es una falsedad notoria la de decir que el pueblo que él representa ha caído de la ignorancia y de la servidumbre a millones de seres humanos; pero hay que tener presente con quien habla y para quien habla; para una mayoría y con una mayoría gingosos, que sienten la sed del aborrecible imperialismo, sin importarle un ardite el renovar con sus palabras duelos y el refrescar con sus acuerdos heridas que aún no habían llegado a cicatrizar.

Pero después de todo, Mac-kimley como Chamberlain hablan después del éxito que en los pueblos civilizados es, por desgracia, lo que justifica las mayores ignominias y los más brutales despojos. Fue una tremenda barabanda la que se cometió con nosotros; lo es mayor, si cabe, la que se viene perpetrando con los boers; clama al cielo que se cierren las puertas de los palacios para los que representan la santidad del derecho vendido, y que se abran de par en par para los que significan el hecho triunfante; pero para los americanos como para los ingleses la verdad es que sus gobiernos y sus instituciones han conquistado millones de metros cuadrados con que engrandecer sus territorios y ensanchar sus mercados y millones de súbditos que poner a la sombra de sus banderas.

Pero de este gingoismo participan también en su medida nuestros hombres políticos, con raras excepciones; escuchados atentamente estos días; qué grandes cosas y qué felices sucesos se han realizado en el periodo de su gobernación! Si se sumara todo lo que cada uno apunta en su cuenta personal, ó lo que pone a la cuenta de su partido, la suma total bastaría para hacer archiveros y archiprosperas a varias naciones.

Y lo triste es que las obras no correspondan a las palabras y a las ymagorías: una España reducida a los límites estrechos de su península y de unas islas adyacentes a las que con harta frecuencia dirige su mirada codiciosa el extranjero no pragona, ciertamente, ningún linaje de éxitos y si una larga serie de pavorosos fracasos.

PEÑAFLOR

Madrid 4-12-900.

Boletín Provincial de Hacienda

6 Diciembre 1900.

Ingresos de hoy.

	Ptas.	Cts.
Derechos reales.	15	39
Contribución sobre utilidades.	159	14
Impuesto sobre pagos.	23	44
Industrial penalidad.	20	66
Consumos de Cieza.	8125	»
Administrador Loterías núm. 1 de esta capital.	4000	»
Id. id. núm. 3 id.	2158	36
La representación de la Compañía arrendataria de tabacos en esta capital (calderilla).	1590	»
TOTAL.	16091	99

Pagos para mañana.

A D. Francisco Sanchez. 215 »

Se ha recibido un libramiento de Hacienda por valor de 104 pesetas 16 céntimos, expedido a favor de D. Luis Manresa.

Se ha acordado la devolución de los siguientes depósitos de minas.

A D. Celestino Unánim, representante autorizado de D. José Campillo Perez, 75 pesetas; a D. Vicente Daviu Castañeda, 249; id. a D. Cecilio Fuentes, 75; id. a D. Matilde Romique, 91; id. a D. José Jesús Picazo, 79; id. a D. Luis Burgarolas, representante autorizado de D. Pedro Cantó Sanchez, 75; y a D. Pablo Nogués, representante legal de D. Eduardo J. Peasse, 75.

La Dirección del Tesoro ha acordado la devolución a D. Manuel Ramon Valero de las 1500 pesetas que había depositado para redimirse del depósito militar activo.

Se ha recibido el reparto de territorial rústica y pecuaria y la lista cobratoria de edificios y solares de la villa de Totana.

Lodo de los carlistas

Desde Barcelona.

4 Diciembre 1900.

Por orden y ante el juez militar Sr. Gotarredona se ha efectuado en el hospital del Sagrado Corazón, el reconocimiento, en rueda de presos, del empleado subalterno de la estación del tranvía de vapor de Badalona, Sr. Prats, que, como recordarán nuestros lectores, resultó herido gravemente durante

el ataque al cuartel de la benemérita de dicha vecina ciudad.

Al efecto fueron llevados a dicho benéfico establecimiento varios de los presos que pertenecieron a la partida de Torrents.

Prats declaró siempre que casualmente pasó por las cercanías del cuartel durante el ataque de los carlistas, recibiendo un balazo que le ha tenido en cama por espacio de muchos días. Pero ahora resulta que los de la partida Torrents han reconocido por tres veces a Prats como compañero de armas durante la fracasada intentona. Con tal motivo se ha dispuesto que ingrese en la enfermería de la cárcel, a disposición de la autoridad militar.

Entre los detenidos a consecuencia de la fracasada intentona carlista hay algunos que ocupan buena posición, aun cuando viven con gorra y alpergatas. Preguntando a uno de ellos que trafica en granado, si era cierto que había facilitado 500 pesetas para contribuir a los gastos de organización de una partida, extrañose grandemente y en tono desdeñoso contestó que caso de haberse decidido a dar dinero, hubiera entregado al menos cuatro mil duros.

CORRESPONSAL.

Alcaldía Constitucional de Murcia

Relacion de expendedores de artículos de consumo, por las faltas en que han incurrido con arreglo al Bando que por la Alcaldía, de acuerdo con lo propuesto por la Junta especial nombrada por el Excelentísimo Ayuntamiento de L.º del corriente, para que se inserten sus nombres en el periódico de su digna dirección:

Filomena Garcia, 20 gramos de menos en 200 de carne de pavo.

Pascual Gonzalez, 35 gramos de menos en 500 de ternera.

Francisca Gomez, 170 gramos de menos en 2000 de patatas.

Murcia 6 de Diciembre de 1900.

Historia de la triquina

(Continuación)

La emigración de los embriones a los tejidos musculares, es propia del segundo periodo ó sea el de irritación muscular, que se inicia a la segunda ó tercera semana; reaparece la fiebre ó se presenta, mas intensa, si no ha cesado; aquejan al animal dolores musculares que le obligan a permanecer en las más completa inmovilidad, pues si trata de ejecutar algun movimiento experimenta dolores agudísimos, que le hacen exhalar continuos y prolongados quejidos, siendo aquellos más pronunciados en las flexiones de los miembros; el dorso y lomos ofrecen la singularidad de presentarse encorvados excesivamente; la masticación y deglución se hacen difíciles, y con frecuencia imposibles del todo, mientras que la respiración es sumamente fatigosa. Este es el periodo de verdadero peligro para el animal enfermo, mayormente si es excesivo el número de triquinas que invaden su economía.

En el periodo de terminación, los síntomas al no agravarse y producir la muerte, van desapareciendo; la nutrición reaparece y pronto mueren los animales parecen gozar de la más perfecta salud; y, al cambiar la atmósfera, se resienten visiblemente de la dolencia, como lo demuestra su inapetencia, el pelo que se les pone erizado y los vivos dolores que experimentan; si se les oprime el cuerpo ó las extremidades.

El tratamiento consiste principalmente en combatir los síntomas que se presentan, pues hasta ahora no se conoce específico alguno para la triquinosis.

Bolet, Mosles y Leuchart, recomiendan la bencina; Fabermer, el ácido fénico; en Villar del Arzobispo, dió buenos resultados el aceite de olivas; y sería tarea interminable si tubiéramos que enumerar todos los medicamentos, que, aceptados por el momento, han sido desechados despues por su impotencia.

Las experiencias practicadas por el veterinario D. Juan Arderius, inspector de carnes de Figueras, autor de una memoria que presentó en la Academia la Unión Veterinaria allá por el año 1879, donde he tomado la mayor parte de estos conocimientos, dice: «el día 13 de Mayo cogimos un gorrinito de dos meses y a todo pasto le dimos de comer mezclada con salvado, carne de gato triquinada ya de antemano, de modo que a los tres días se había comido toda la masa muscular. El día 16 empezaron a presentarse los primeros síntomas; hinchazon del abdomen; diarrea alvina sin estrias sanguinolentas; gran celebridad del pulso (120 pulsaciones por minuto); 40 grados de calor en el interior del recto; sudores generales; copiosos en la base de las orejas, en las axilas y bragadas; inapetencia y gran avidez por el agua clara. El día 19 hubo disminución de calor (39 grados);